LA NACION 10 de abril 1990

EE.UU. ayudará a reubicar contras

Reuter, ACAN-EFE, AP, Washington, Tegucigalpa Estados Unidos gastará \$3,6 millones del fondo de ayuda a los contras no utilizados, para reubicar a los rebeldes junto con sus familias en Nicaragua, informó ayer la Casa Blanca.

El vocero Marlin Fitzwater, quien calificó la medida de "provisional", manifestó que el dinero era parte del último paquete de asistencia a los insurgentes por \$47 millones, aprobado por el Congreso hace

A 16 días de la toma de posesión de la nueva Presidenta de Nicaragua, Violeta de Chamorro, delegados de ésta y de la Resistencia Nicaragüense (RN) discutían las condiciones para poner en práctica la desmovilización.

Los antisandinistas anunciaron el lunes su disposición a concentrar de inmediato –en 3.500 kilómetros cuadrados en Nicaragua– a 11.000 de sus combatientes armados, tras destacar que 1.000 hombres más que permanecen en Honduras entregarán en Tegucigalpa todo su equipo bélico el 18 de abril.

Instaron, asimismo, al Grupo de Observadores de las Naciones Unidas en Centroamérica (ONUCA) a destacar urgentemente sus fuerzas internacionales para acelerar el desmantelamiento de sus campamentos en Honduras, situados en Yamales, a 200 kilómetros al

sureste de la capital hondureña.

Las decisiones fueron adoptadas por una comisión de transición formada por cuatro representantes de la RN y dos del Gobierno electo que se instalará el 25 de abril.

Apoyo de EE.UU.

Mientras se trata de poner a punto ese aspecto, la Casa Blanca manifestó que la administración Bush continuaría buscando una suma adicional de \$30 millones para repatriar 28.000 insurgentes y sus familiares, quienes se encuentran en su mayoría en campamentos de Honduras.

Estos fondos eran parte de los \$300 millones destinados al plan de ayuda a los contras, sobre los que ahora dispondrá el Congreso.

La repatriación debe finalizar el 25 de abril, cuando asuma el poder Violeta de Chamorro.

Con el fin de colaborar con esa tarca, para hoy se espera la llegada a Tegucigalpa de 170 militares venezolanos, armados, dijeron fuentes oficiales.

El grupo forma parte del batallón de 700 efectivos que esa nación suramericana aporta a la misión de Observadores de las Naciones Unidas para Centroamérica (ONUCA).

Los venezolanos se trasladarán a la zona fronteriza entre Honduras y Nicaragua, donde operan los antisandinistas.